

## **INTERVENCIÓN EN LA GALA ARTÍSTICA POR EL DÍA DE LAS NACIONES UNIDAS. 23 de octubre de 2013.**

Buenas tardes,

Sra. Bárbara Pecse-Monteiro, Coordinadora residente del sistema de las Naciones Unidas en Cuba:

Jefes de las agencias del sistema de las Naciones Unidas representadas en Cuba:

Embajadores y miembros del cuerpo diplomático:

Señoras y señores:

Al cumplirse 68 años de haber quedado jurídicamente constituida la Organización de las Naciones Unidas, el 24 de octubre de 1945, con la ratificación de su Carta por los cinco miembros permanentes del Consejo de Seguridad, nos reunimos para disfrutar de una Gala dedicada a esta histórica efeméride.

Nuestra gratitud a todas las instituciones y personas que han organizado y colaborado con la realización de esta Gala, a la Oficina del Historiador de la Ciudad, al Lyceum Mozartiano de La Habana, al Centro Nacional de Música de Concierto, al sistema de las Naciones Unidas en Cuba.

La Asociación Cubana de las Naciones Unidas ofrece a todos la bienvenida y agradece su presencia por acompañarnos en este homenaje a la Organización que continúa siendo el foro universal por excelencia y un importante actor internacional en este siglo, que deberá erigirse como escudo ante la guerra y en puente a favor de la justicia y del desarrollo sostenible entre todos los pueblos.

Con la fundación de la ACNU en 1947, la sociedad civil cubana, amante y defensora de los propósitos y principios contenidos en la Carta de las ONU acompañó, desde fecha tan temprana, al movimiento de los pueblos del mundo en defensa de los ideales del multilateralismo, la justicia y la solidaridad

humana, con esta inspiración y mandato seguimos apoyando la existencia de las Naciones Unidas.

Los recientes foros celebrados de organizaciones de la sociedad civil cubana y organizaciones regionales e internacionales con sede en Cuba por la liberación de los luchadores antiterroristas cubanos presos injustamente en cárceles de los Estados Unidos y en contra del bloqueo económico, financiero y comercial impuesto a Cuba por más de 50 años son ejemplos muy dignos e importantes de la madurez y sentido patriótico de la sociedad civil de nuestro país en defensa de los ideales destacados.

La divulgación, el conocimiento de la naturaleza, funcionamiento y actividad del Sistema de las Naciones Unidas en nuestro país, así como, de la participación y actividad de Cuba en dicho sistema, en aras de su más amplia comprensión popular y participación en las denuncias a aquellas situaciones internacionales que pongan en peligro la paz y la seguridad de los pueblos y/o constituyen violaciones de los propósitos y principios de Carta de la ONU son también parte de nuestra labor cotidiana, así como la realización de actividades que promuevan valores como la tolerancia, la comprensión, la solidaridad y la cooperación entre los hombres, las mujeres y los niños y niñas, sin distinción por motivo de raza, género y religión o cualquier otra discriminación.

En la labor ininterrumpida de la ACNU en sus décadas de existencia en el acompañamiento de los propósitos de la ONU, la Asociación ha logrado paulatinamente ampliar su presencia en los foros internacionales, con su membrecía, desde su misma creación, en la Federación Mundial de Asociaciones de Naciones Unidas, con el logro del estatus consultivo ante el Consejo Económico y Social de las Naciones Unidas (ECOSOC) desde 1999; con su pertenencia a la Conferencia de Organizaciones No Gubernamentales, con el estatus de observador ante la Convención de Lucha contra la Desertificación, como miembro de la Red Internacional de Organizaciones contra la Desertificación (RIOD), como observadora de la Convención Marco de las Naciones para el Cambio Climático. También como Biblioteca Depositaria de la Biblioteca de la ONU "Dag Hammarskjöld" y su gestión como

punto focal de la sociedad civil cubana en los temas relativos a las Naciones Unidas.

Entre los retos futuros de la Asociación, en comunión con organizaciones de la sociedad civil cubana está su participación efectiva en la proyección de una Agenda de Desarrollo post-2015, en la esperanza de que efectivamente la ONU al cumplir su 70 aniversario logre encausar definitivamente su gestión en el logro de la paz mundial, las relaciones de cooperación y respeto entre los pueblos y del desarrollo sostenible, sin bloqueos, medidas unilaterales, imposición de certificaciones de países poderosos a países pequeños y subdesarrollados, honrando el ideal de la primera frase de la Carta de la Organización: “Nosotros los pueblos de las Naciones Unidas”.

Al concluir reitero mi agradecimiento y consideración en nombre de la ACNU a todos nuestros copatrocinadores que han permitido esta importante celebración.

Muchas gracias.